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十八届三中全会后，健康服务会有哪些变化

社区医院会越来越多，家门口也可看名医
“鼓励社会办医，优

先支持举办非营利性医
疗机构； 允许民办医疗
机构纳入医保定点范
围； 允许医师多点执
业。”《中共中央关于全
面深化改革若干重大问
题的决定》 对民营资本
进入健康市场提供了大
力的政策支持。

有专家指出，《决定》
发布后， 可以预计的是：
市民家门口被纳入医保
的民营医院肯定会越来
越多，病了去这些医院救
治再也不用担心无法报
销的问题了；如果不幸是
大病， 还有专门的救助；
此外，“曲线挂号”成为可
能，在民营医院也可挂上
专家号，因为知名医师可
在多个医院自由坐诊了。

那么，民营资本进入
健康市场现状如何，市民
又是否接受，记者进行了
调查。

投入3000万元
没一人长住

记者见到该公司负责人
潘元亮时， 他拿出了10月14
日的《三湘都市报》，上面刊
发了国务院印发《关于促进
健康服务业发展的若干意
见》的消息，他指着《意见》中
关于加快发展健康养老服务
和鼓励多元化办医格局的内
容， 有些兴奋：“这说明我们
的付出对社会是有价值的，
公司的眼光也是有前瞻性
的。”

他告诉记者， 养老山庄
于2009年筹备。“从决定投
资开始，我们的定位就是长
沙及其周边地区的高端客
户。”为了选址，该公司负责
人曾沿着长沙及周边考察
了60多处地方，最终选择了
此地。

经过为期两年的建设，
这座占地210亩、配有300个
床位的养老山庄最终以15栋
别墅的形式呈现在世人面
前。山庄还配有大型餐厅、羽

毛球场、露天游泳池、篝火晚
会场等娱乐场地。 经过市场
调研， 收费最后定为每人每
月2000元。

“山庄从投资到试运营，
投入将近3000万元， 目前没
有一名长住老人。”市场的残
酷让管理层措手不及。

试营业一年
倒贴200万

为了让老人上门， 潘元
亮做过不少努力。 山庄曾推
出了“试住”的体验服务，邀
请离退休老人免费试住山
庄，但效果却不够理想：试营
业期间， 上千名老人前来试
住，对山庄的服务、环境赞不
绝口， 但就是没有老人选择
长住， 老人们更愿意将这里
当做“农家乐”式的休憩地，
呼朋引伴小住几天， 然后回
自己或子女的家。

一年试运营期内， 山庄
追加了200万的投入，维持日
常运营。 潘元亮给我们算了
一笔账：免费入住1000人，每

人住3天，每天的食宿成本50
元，一年下来就是15万元。此
外， 人工成本和营销成本约
有150多万元。

“很多老人不是不喜欢
这里， 而是没办法接受长期
居住在这里， 社会上也不赞
成他们这么做。 我们什么都
考虑到了， 唯独没有考虑到
人们养老观念转变的过程会
如此漫长。”

“要彻底转变这种观念
不是一朝一夕的事情， 我们
目前做的试住、 宣传都是润
物细无声的铺垫工作。”

不望盈利
只盼观念变更

大学生小林是赤马湖养
老山庄的一名工作人员。毕
业后满腔热血地扎进了这个
自己心目中的“朝阳行业”。

然而在赤马湖工作的一
年期间， 理想与现实的落差
曾无数次让他萌生退意。不
过最后，他又总会以“明天会
更好”的理由来说服自己。

养老山庄为何会出现空
床现象， 小林给我们讲了一
件他亲历的事。10月15日上
午， 小林带着山庄的宣传资
料去参加长沙老年产业博览
会。 会上一位老人多次前来
询问， 还和身边的一位年轻
人起了争执。 老人说：“我真
的很想去你们那里， 但我儿
子不同意， 他害怕别人说他
不孝， 我不能贪图自己的舒
适害了我儿子。”

10月16日，长浏高速通
车， 潘元亮给记者发来消
息，他们再次发起了营销攻
势， 邀请100位有养老意向
却因交通不便仍未达成入
住协议的老人前往山庄免
费试住。

“培育客户群是一个漫
长的过程， 只要有人来体
验，就会有改观。我们根本
不指望现在盈利，我们更认
为自己是在做公益，但我们
相信国人的养老观念必然
会改变，先进的香港、台湾
养老模式必然会得到人们
的认可。”

西方：不需子女负担
早在 19世纪 80年代开

始， 西方国家就从传统的家
庭养老向社会养老过渡，西
方人推崇的养老方式叫做
“接力式”： 他们负责抚养子
女，步入老年后，由于社会福

利较好， 基本可以自己照
顾自己的生活， 不需要子
女负担。

港台：不等死好好活
台湾、香港等地，靠儿

女养老的老人已不到总数
的10%。更多的老人是以房

养老、靠劳保年金养老。他们
都信奉一条： 养老不是等死，
后半生为自己好好活。结交朋
友，争做公益，发挥余热，晚年
生活的质量得以大大提高。

大陆：养儿防老
在中国大陆， 目前的养

老观念仍是养儿防老。家庭养
老供养成本较低，一方面孩子
觉得把父母送进养老院会被
误解为不孝，而老人也不愿离
开能享受天伦之乐的家庭。

■三湘华声全媒体记者
龚化 王为薇 实习生 李驰

2006年，长沙市政府《长沙市城市社区
卫生服务工作发展规划》出台后，长沙长
海医院、三真社区医院等一批扎根社区的
民营医院开始出现，“看病在社区”的观念
在几年的时间里，渐渐被人们所接受。

《中共中央关于全面深化改革若干重
大问题的决定》明确表明，未来在健全重
特大疾病医疗保险和救助制度方面，政策
也将往社会办医倾斜，鼓励更多的民营资
本进入医疗市场。

同时， 民营医疗的服务性特色更加明
确，医生更加注重“售后”、人文关怀，这样
有利于建立医生与病人之间的契约服务关
系，医疗服务会朝家庭医生一对一、随叫随
到、随时跟踪、定期回访等方向发展。

六代沉淀
铸就硬派SUV荣耀辉煌

1951年， 第一代日产途乐
Patrol � 4W60诞生。 同年 8月，途
乐Patrol � 4W60在富士山麓的爬
坡试验中成功超越威利斯吉普
车， 并在没有道路的富士山上
创造了日本第一的爬坡记录。

1960年，日产推出了全新进
化的第二代途乐Patrol � 60系列。
第二代途乐依旧搭载4W60系列
P型发动机，配备二挡分动箱的
分时四驱系统， 越野性能得以
大大提升。1962年， 著名地质学
家Reg�Sprigg驾驶日产途乐成功
穿越澳大利亚辛普森沙漠，向
世人展示了途乐惊人的越野能
力和超强的可靠性 。

1980年， 蓄积已久的日产
途乐迎来了彻底的革新， 第三

代途乐Patrol � 160系列车型登场
亮相。 这一代途乐的外观设计
更加现代，动力系统升级到 3 . 2
升 SD33型柴油发动机 和五 挡
手动变速器。 第三代途乐产品
的寿命之长让人惊叹 。 直 到
2001年为止 ，160系 列中 的 161
型依旧在西班牙 IBERICA日产
工厂 生 产 。 据 了 解 ，161 型 在
1980到 2001年的 21年里， 全球
总产量达到30万辆。

1987年 11月， 日产推出了
途乐的第四代车型途乐 Patrol �
Y60 ， 和新车型一同推出的还
有 最 新 的 125 匹 马 力 4 . 2 升
TD42柴油发动机。 在悬挂方
面，第四代途乐采用全新螺旋
弹簧，后悬挂也改为五连杆独
立式结构。这一系列的改进都
使途乐拥有了更好的舒适性
和越野性能，途乐渐渐成为全

能选手。
1997年， 第五代途乐 Patrol �

Y61凭借更先进的技术、更好的
舒适性和更出色外形设计将日
产途乐带入了全新时代。 搭载
全新 4.8升 24气门TB48DE发动
机， 第五代途乐提供强劲动力
输出，并凭借卓越的越野性能，
获得了联合国维和部队的钟
爱， 也由此声名显赫享誉全世
界。2004年，途乐Patrol �Y61在达
喀尔拉力赛T1量产车组比赛中
摘得冠军。

2010年， 第六代途乐 Patrol �
Y62在阿联酋迪拜全球首发，新
一代途乐在保留硬派越野车风
格的同时， 引入诸多时尚流行
元素以及科技元素。 第六代途
乐创“量产车最大拖带重量”世
界纪录， 将总重达170.9吨的飞
机拖行50多米。

再掀风潮
Patrol途乐将亮相广州车展

日产途乐为世界越野车史
添上了浓墨重彩的一笔， 它的
响亮名气直到今天仍让很多越
野车迷为之疯狂。 即使途乐已
经拥有六十余载无限的风光与
荣耀， 日产汽车仍在潜心研发
性能更加强大的越野之星 。据
悉， 东风日产即将在广州车展
上导入Patrol途乐第六代车型，
新一代途乐无论在性能还是品
质上都将全面提升。

说起硬派越野车，以前浮现
在我们脑中的通常是“硬朗、强
悍、 粗犷” 这些坚毅的硬汉品
质。 然而如今除了可以在岩石
上耀武，在泥浆里扬威，硬派越
野车也需要在“豪华”、“舒适”
方面有所提升， 以满足人们日

益升级的消费需求。
据悉 ， 东风日产Patrol途乐

除了继承它60余年的强悍越野
基因 ，在动力、空间 、配置等方
面将全面超越前代产品， 以保
证它在豪华舒适性方面的出色
表现。曾经追求狂野的硬汉，也
“爱上”了温婉柔情的外形设计
和雍容华贵的内饰装帧， 看来
谁也不能忽略这一代几乎完美
的蜕变升级。

面对如今国内硬派越野车
市场“越野、城市两栖”的发展
态势，Patrol途乐凭借 “越野亦
豪华” 的产品实力必将引领高
端SUV市场新风尚，为行业树立
新的价值标杆。 敬请期待东风
日产Patrol途乐在广州车展上的
完美亮相， 相信历经六代进化
的途乐将传承六十余载的荣耀
历史，再续王者传奇。

历经六十余载 铸就王者辉煌
东风日产Patrol途乐即将亮相广州车展

提起Patrol途乐，相信很多越野发烧友都会肃然起敬，这不仅源于它无比强大的性能和超凡越野能力，也由
于它拥有纯正的越野血统及显赫的业界地位。 作为全球用户广为推崇的纯正越野车，Patrol途乐凭借卓越品质
和舒适乘驾体验收获众多越野爱好者的青睐。

就是这样一款追求狂野的硬派SUV，如今也将导入中国市场。据悉，在即将开幕的第十一届广州国际汽车
展览会上，东风日产将携途乐闪耀登陆。作为日产明星SUV车型，Patrol途乐将强悍的越野性能、极致的公路性
能以及豪华的品质完美融合，必将掀起高端SUV市场锐意风潮。

长海医院是一家扎根社区的民营医院。三年来，她为周边社区数万居民每人建立了一份健康档案，提供一对一的医疗服务。

复制“香港模式”，三年“一对一”服务

“与其抱着孩子排队一天到我们医院
看感冒，真不如在家门口找一位贴心负责
的社区医生，省事不说，效果还差不多。”
早些时候，记者在做“三甲医院挂号黄牛
党牟取暴利”的报道时，省中医附一医院
门诊部主任倪秋华对记者如是说。

十八届三中全会通过《决定》，国家为民
营资本进入健康市场大开绿灯。想进军健康
市场的民营资本迎来了春天，迫切希望缓解
看病难、看病贵的市民也迎来了春天。

家庭医生是发展方向

11月15日 十八届三中全会审议通过了《中共中央关于全
面深化改革若干重大问题的决定》

鼓励社会办医，优先支持举办非营利性医疗机构；允许民
办医疗机构纳入医保定点范围；允许医师多点执业。

10月12日 国务院印发《关于促进健康服务业发展的若干
意见》

对民营资本进入健康市场予以了充分的鼓励和放开，这
些消息都引发全民热议。

政策支持
2006年 长沙市政府出台《长沙市城市社区卫生服务工作发展规划》
首次提出由公立医院、民营医院共同构建社区医疗架构，实现长沙的

15分钟就医圈，让社区居民步行15分钟能找到一家少花钱、看好病的医院，
鼓励社区居民小病进社区、康复回社区。

B面
浏阳市赤马湖畔君孝天下养老山庄投资3000万元建了15栋别墅，拥有300张床位，旨在为老人

提供健康、养老、休闲服务。试运营一年，却无一人长住，成了一座空城。

3000万建养老山庄，没留住一位老人

… 记者手记

▲浏阳沙市镇赤马
湖畔君孝天下老年公
寓。 记者 童迪 摄

养老模式一览

医疗进社区活动中，长海医院现场为社区
居民体检，并发放健康档案。 记者张明阳摄

孩子看感冒，只花几块钱

受雾霾和阴晴不定的天气
影响， 长沙城内各大医院门急
诊感冒发烧的患者明显增多。

11月17日， 长海医院一楼
的门诊大厅内，5岁的小女孩丹
丹因鼻塞流涕、 咳嗽不止前来
就医。

经医师诊断， 丹丹为普通
感冒，医生建议不打针，以服药
为主，并开了三天的药。一听到
不用打针， 哭闹了一个上午的
丹丹破涕为笑。

从门诊部医师手中接过处
方单， 妈妈领着孩子从药剂窗
口拿到了一个小纸袋， 里面装
有十几粒感冒药， 还有几袋感
冒冲剂。简单的几剂药，这个工
薪家庭给孩子看感冒， 只花了
几块钱。

“拆药治感冒， 限价十五
元。”这是长海医院近期推行的
一项利民惠民新举措。 和众多

民营医院略有不同的是， 该院
的定位更明确， 就是为医院周
边居民提供医疗服务。

花三年时间，一对一服务

该院业务院长黄开锋告诉
记者， 长沙市政府提倡的首诊
进社区， 比较接近香港的社区
医疗模式， 社区居民患病后首
先到附近的社区医院就医，只
有在确实有必要的情况下才会
向上一级医院转诊， 这样可确
保患者时间成本最低、 经济压
力最小，而就医的效果有保障。

但要社区居民逐渐接受并
信任“首诊进社区” 的就医观
念， 除了政府和有关职能部门
积极引导， 社区医院真正能让
社区居民“少花钱，看好病”尤
为重要。

“为了让周边居民真正了
解社区医院的便利和实惠，我
们花费了近三年的时间， 扎根

社区， 给社区居民提供一对一
的医疗服务。”黄开锋说。

从一年前开始， 长海医院
就面向高桥、马王堆等“15分钟
就医圈” 内的数万居民， 提供
“健康档案”服务。

打开任意一份健康档案，
里面详细记录着建档人的身份
信息和健康信息。建档人凭此每
年可以享受一次全免费的身体
体检。 体检项目包括一般性检
查，如身高体重、血压，内科、耳
鼻喉科、尿常规和乙肝筛查等十
多项，以及针对不同性别居民的
男科、妇科体检。此外，辖区内的
居民凭这本健康档案在长海医
院手术住院可以享受10%-50%
不等的治疗费用减免。

家门口医院，更便利实惠

“做这些工作， 真的很辛
苦。但从现在的门诊量来看，回
报是丰厚的。” 黄开锋介绍，长

海的门诊量有相当大一部分就是
周边马王堆、 高桥社区的常住居
民，毕竟就常见病而言，社区医院
能给社区居民带来更多的便利和
实惠。

家门口的医院， 走几步就到
了；门诊的护士个个都认识，一见
到医生都不用说病情， 医生就能
记起你的基本情况； 医院里的医
疗设备从多普勒彩色超声诊断仪
到耳鼻喉科微波治疗仪以及性功
能障碍治疗仪等的常见病设备一
应俱全。附近的居民渐渐感受到，
常见病去社区医院会更划算也更
省事。

“唯一的问题是这种模式难
以复制， 一旦长海医院要去其他
地区开分院， 要获得当地居民对
你的信任， 又需要三年的时间。”
在黄开锋看来， 要让社区居民接
受“首诊进社区”，只能耐着性子
扎根社区， 让居民感受到实实在
在的便利和实惠， 真正做到回归
医疗本质的服务模式。

生活调查


